

EL ESFUERZO

- Semanario -

PARA LOS SOCIOS EN EL CAMPO SE REPARTE GRATIS

ORGANO OFICIAL DE LA FEDERACION OBRERA LOCAL

AÑO I.—NÚMERO 24 — CALLE BULNES

(CHILE)

TODA CORRESPONDENCIA A LA DIRECCION

Nuestros presos

La injusticia que se comete con nuestros compañeros

Nuestros compañeros continúan detenidos, esperando que de un momento a otro conteste la Corte Apelaciones para su libertad bajo fianza, por que el juez Araoz adenagado este recurso, perjudicando grandemente a cuatro honrados trabajadores que el único delito cometieron es de no dejarse pisotear por sus explotadores, ese es el gran delito que han cometido para que la justicia ensaña en estos modestos hijos del trabajo, se le encarcela por el solo hecho de no dejarse atropellar por los adinerados.

¿Porqué no se le encarceló a los comerciantes? por que ellos son hombres de fortuna, oro que han conseguido tanto explotarnos ¡ah ellos no!

A los pasquineros de «la prensa», abortó que a estado constantemente alterando el orden público con sus calumnias, dirigiendo embustes a las autoridades superiores; estos indeseables andan muy tranquilos hasta se codean con personas honradas, uno de estos picbiruches se fué Punta Arenas a sentar sus reales, este personaje le llaman «José Miguel Destroncado», estos caballeros la justicia lo deja en libre plática, pueden ellos alterar el orden cuando se les de la real gana.

Los trabajadores de esta región han permanecido durante varios años en completa calma sin haber protestado siquiera una sola vez, apesar de haber cometido tantos atropellos la clase patronal, y hoy día la justicia puso oído a los comerciantes y otros individuos perturbadores de la tranquilidad pública, que siempre han tenido a este desventurado pueblo en continua alarma.

Seguiremos protestando por la injusticia que se le quiere hacer víctimas a nuestros camaradas; le correremos el velo que les cubre algunos canallas que se escudan detrás de un panfeto enemigo de la mano productora.

La organización obrera

La Federación O. Local, según los trabajadores de esta región creemos que la organización obrera es una entidad única para que el trabajador estudie un pliego de condiciones de trabajo y la discuta, además tomamos a la organización obrera por una oficina de trabajo; una entidad obrera es para que el trabajador estudie y se prepare para el día de mañana, y para lograr esto se necesita que el trabajador acuda a las asambleas a dar su opinión de lo que se discute dentro de ella, acudir a la Biblioteca que poseemos nutriendo su cerebro con los mejores libros de pensadores libertarios, leer periódicos y diarios obreros, todo esto se encuentra en nuestra Biblioteca.

El trabajador puede organizar colegios nocturnos y de día para sus hijos, en lugar de estar pagando \$ 10 mensuales en otro colegio y que todavía con enseñanzas mediocres que le atroñan el cerebro y además en contra de nuestras ideas, ¿por que nosotros no tenemos un colegio? busquemos un buen profesor que eduque a nuestros hijos a las ideas de nosotros, tenemos todos los útiles necesarios, como ser: local, bancas y pizarrones. Lo único que falta es que los trabajadores lo estudien detenidamente y lo lleven a la práctica, no esperemos que llegue un Mecías y que nos diga lo que debemos de hacer.

En nuestro local deben darse conferencias por compañeros de buena voluntad para que así el trabajador se penetre bien en la lucha sobre el capital y trabajo, para esto los camaradas compenetrados en la cuestión social no deben de ser egoístas y deben de dar saber a sus hermanos de sufrimientos.

Además tenemos que pensar primero que lo que vamos hacer con el biógrafo que tenemos dentro de nuestro local social; que sacamos de hacerlo funcionar cuando en nada nos ilustra al contrario nos entorpece el cerebro.

Entonces camaradas manos a la obra sobre la creación de una escuela para nosotros y nuestros hijos, con un poco de buena voluntad daremos un gran paso hacia adelante.

Lo que es un traidor

Este es el nombre que hemos darle a todos los faltos de conciencia que no tienen ni escrúpulo en traicionar a su misma clase, traidor que puñalea a sus hermanos por la espalda, seres cobardes y rastreros, hombres nulos, ennuocos de pensamientos, con todo cinismo hacen sus compras en las casas infectadas por el boicott, así alargan más la estadía de nuestros compañeros presos, buscándole la ruina en sus hogares, dejando en la horfandad a sus tiernos hijitos; pero tu no piensas en nada, sino te concretas en tu ruín papel de traicionar, no ves que son padres de familia como eres tú.

Los cobardes se regocijan con suculentas comidas compradas en las casas de nuestros enemigos, mientras nuestros camaradas con el corazón destrozado por los sufrimientos y martirios que pasan en ese fango que le llaman Cárcel.

Por nuestros presos, por su pronta libertad, por sus compañeras é hijos abandonados por culpa de los comerciantes, entonces hombre no traiciones la causa que es la vuestra, tengamos siquiera un rasgo de hombre y no hacer ese triste papel de traidor.

Unión y Solidaridad.

El Secretario Jeneral.

Animales sueltos

Todos los días que amanece tenemos que ver por las calles de la población una gran cantidad de animales sueltos y esto es debido que en el tiempo de verano todos los vecinos de este pueblo hacen traer vacas para alimentar a sus hijos, porque durante el invierno no se puede tener porque no hay ni un pedazo de terreno fiscal donde tenerlo y como tambien es un peligro para los transeuntes, y mas en las noches oscuras los que tienen que trañar por las calles se ven en un grave peligro de ser atacados por dichos animales, además todos los días vemos que la policía los lleva al cuartel, los dueños tienen que

ir allí a pagar la multa en lugar de ir el dinero a pagar la multa, mejor resultaría para ambas partes, como de la policía y el dueño. Como en la Población Nueva hay una hijuela de la policía, sería bueno que el Jefe del Destacamento lo estudiara y lo pusiera en conocimiento del Sr. Prefecto para ver si lo pudieran ceder dicha hijuela, ó la de no recibir esos animales atalaje durante el verano que los mismos dueños de los animales cuidaran el alambrado.

Esperamos que el Jefe del Destacamento pondrá atención por que tambien es un padre de familia y ve que dicho alimento es necesario para la crianza de los niños.

UN CURIOSO.

Pesas y medidas

Llamamos la atención a quién corresponda de que este pueblo se abusa con el cliente que tiene que hacer compras en los negocios donde se venden por menor que en lugar de dos mil gramos al cliente se le da 800 a 900 gramos y sería muy necesario de que hiciera una visita el fiel ejecutor pero de improviso o sino la Subdelegación puede hacerlo igual sería muy conveniente que revisara dichas balanzas para ver la verdad y tambien llamamos la tención de que en varios boliches las mercaderías esta frente al mostrador y cualquier cliente que llega con las manos sin saber si viene con la gripe o la alforbrilla y que es un grave peligro para la salubridad pública tambien junto a los clientes llegan con animales que infectan dichas mercaderías por lo tanto rogamos que se tomen medidas.

En bien de salubridad pública.

Compañeros

CUMPLID FIELMENTE EL BOYCOTT

J. MOST.

La peste religiosa

(Conclusión).

Téngase bien en cuenta que todos aquellos que quieren meter su charlatanería religiosas entre las opiniones de los trabajadores, por más que se presenten bajo el aspecto de la mayor respetabilidad y hombría de bien, son peligrosos personajes. Todos los que predicán la religión, cualquiera que sea su forma, no pueden ser más que bobos o pícaros. Estas dos clases de individuos, no sirven absolutamente para nada para el progreso de nuestras ideas. Estas, para su realización, precisan de hombres sinceros y convencidos.

La política oportunista en este caso, es no sólo perjuicio, sino un crimen. Si los trabajadores permiten a un cura mezclarse en sus asuntos, no sólo se verán engañados, si que también traicionados y vendidos.

Mientras tanto es lógico que el pueblo dirija sus principales esfuerzos a combatir al capitalismo que le explota y al Estado que le subyuga por la fuerza es necesario también que no se olvide de la Iglesia. Hace falta que la religión sea destruida sistemáticamente, si se quiere que el pueblo venga a la razón, puesto, que sin esto no podría jamás conquistar su libertad.

Vamos a proponer algunas cuestiones para los que siendo tontos, mejor dicho, embrutecidos por la religión, tengan ganas de corregirse.

Por ejemplo:

Si Dios quiere que se lo conozca, que se le tema y que se le crea, ¿porqué no se pregunta?

Si es tan bueno y justo como dicen los curas, ¿qué razón hay para temerle?

Si él lo sabe todo, ¿que necesidad hay de molestarle con nuestras plegarias y con nuestros asuntos particulares?

Si Dios está en todas partes ¿para qué fin se levantan las iglesias?

Si Dios es justo, ¿para que pensar en castigar a los hombres que él mismo ha creado cargado de debilidades?

Si los hombres sólo hacen el bien por una gracia particular de Dios, ¿que razón hay para que éste les recompense?

Si es todopoderoso, ¿cómo permite que se blasfeme?

Si él es inconcebible e imponderable, ¿por qué permite que nos ocupemos de él?

Si el conocimiento de Dios es necesario, ¿por qué razón es un misterio?

Y así podríamos seguir hasta llenar extensos volúmenes. La verdad es que antes tales cuestiones el creyente de buena fe se queda sin saber qué contestar, y el hombre que piensa debe demostrarle que no existe necesidad de la divinidad. Un Dios fuera de la naturaleza no es de ninguna utilidad cuando se conocen las leyes y las relaciones armónicas y variadas de la naturaleza. Y su valor moral no es menos nulo que el material.

No existe ningún país gobernado por cualquier soberano donde su manera de proceder no acarree el desorden y la confusión en el espíritu de sus vasallos. Ellos quieren ser conocidos, estimados, honrados, y el todo contribuye a embrollar las ideas que se pueden formar a su respecto. Los individuos sometidos a la dependencia y a las leyes de la divinidad, no tienen, respecto al carácter y a las leyes de su soberano, otras ideas que las que les suministran los charlatanes religiosos, y éstos a su vez, han de confesar que no se pueden formar ninguna idea clara de su amo, puesto que su voluntad es impenetrable; sus miradas e ideas son inaccesibles; sus lacayos no han llegado jamás a ponerse de acuerdo respecto a las leyes que debían dar de su parte, y ellos las anuncian de una manera diferente dentro de varias comarcas de cada país. Lo cual da por resultado inmediato que se peleen continuamente y se acusen de embusteros.

Los edictos y las leyes que sensatamente promulgan no son más que un puro embrollamiento; son juegos de palabras que no pueden llegar a ser comprendida por los individuos que deben hacer de ellas su educación y su bandera. Las leyes de este tirano invisible tienen necesidad de ser aclaradas y sucede siempre que los mismos que las explican no logran jamás ponerse de acuerdo; todo lo que saben explicar de este tirano invisible es un caos de contradicciones, de manera que no dicen una palabra que no sea o bien una calumnia o bien una mentira.

Se le llama infinitamente bueno y mientras tanto no hay nadie que no maldiga sus decretos.

Se le llama infinitamente sabio y sucede que su administración está organizada al revés de lo que dicen el buen sentido. Se glorifica sus justicia, y los actos que más se le glorifican sólo son feroces venganzas. Se asegura que lo ve todo, y sin embargo todo está en el más espantoso desorden. ¿Y por qué, viéndolo todo, permite confusión tanta entre sus lacayos y tantas infamias como a diario cometen? Además, lo hacen todo por sí mismo y así ocurre que los acontecimientos se suceden todos

perfectamente al contrario de los planes que se le atribuyen, lo cual dice muy poco en favor de su omnisciencia (1), y más aún de su facultad de verlo que sucederá mañana. Y, finalmente, no se deja ofender en vano y se ve obligado a sufrir sin enojo las ofensas que a cada cual le viene en gana dirigirlas.

Se admira su saber la protección de sus obras, y sin embargo sus obras son imperfectas y de corta duración. Y crea, destruye y corrige sin llegar jamás a estar satisfecho de sus obras, no buscando más en sus empresas que su propia gloria, sin aguardar el objeto de ser alabado en todo y por todo. El trabaja para el bienestar y la felicidad de los mortales, y a la mayor parte nos hace falta lo más necesario. Los que él parece favorecer, son precisamente, los más descontentos de su suerte, y se les ve a menudo sublevarse contra un amo del cual admiran la grandeza, alaban la sabiduría, honran la bondad, temen la justicia y cuyos mandamientos santifican sin cumplirlos jamás.

Este reino es el mundo; este soberano es Dios; sus lacayos son los curas; los hombres son sus esclavos. ¡Hermoso país! El Dios de los cristianos, especialmente, es un Dios que, como ya lo hemos visto, hace las promesas sólo por el gusto de cumplirlas; envía las pestes y las enfermedades a los hombres para curarlos; un Dios que creó a los hombres a su imagen y que no quiere responsabilidad del mal que él mismo creó; que vió que todas sus obras eran buenas, y luego se dió cuenta de que no valían nada; que sabía de antemano que Adán y Eva comerían del fruto prohibido y no supo evitarlo, por lo cual castigó luego al género humano; un Dios débil, que se deja engañar por el diablo, y tan cruel que ningún tirano de la tierra puede compararse. Tal es el Dios de la mitología judaico-cristiana.

El que crea a los hombres perfectos sin advertir a los que no lo son; el que creó al diablo, sin conseguir dominárselo, es un patelero, que la religión califica de extraordinariamente sabio; por ella omnipotente y soberanamente justo, y castiga a millones de inocentes, diluvio a toda la raza humana, excepción hecha de unos cuantos que constituyeron otra raza peor todavía que la destruida, ya que creó un cielo para los tontos de capirote y un infierno para que allí ardieran los sabios que no creen en él.

Es el que se creó él mismo por medio del Espíritu Santo; que se envió como mediador entre él mismo y los otros, quién despreciado y burlado por sus enemigos, se dejó clavar en cruz como un malhechor cualquiera en la cúspide de una montaña que se dejó enterrar y resucitó después de muerto y que bajó

a los infiernos, y luego subió al cielo, donde esta sentado a la derecha de sí mismo para juzgar a los vivos y a los muertos cuando ya no haya más vivos... En fin, el que ha hecho todo esto no es más que un charlatán divino. Es un espantoso tirano cuya horrorosa historia debe ser escrita en letras de sangre, pues ella es la religión y es terror. Lejos, pues, de nosotros, esta horripilante mitología. Abomínemos de este Dios inventado por los curas, de una fe sangrienta y terrorista, los cuales, sin su cinismo y ambición no hubieran alcanzado nadar en la abundancia, y no predicarían por más tiempo la humildad los que han sabido esconder su orgullo con la máscara de la hipocresía. Lejos de nosotros esta cruel trinidad compuesta de padre asesino, de hijo concebido y dado a luz contra natura y de espíritu santo sensual que se dedica a hacer concebir hijos a mujeres casadas. Lejos de nosotros todos estos fantoches deshonorados, en nombre de los cuales se quiere rebajar a la humanidad al nivel de miserables esclavos y que nos quieren mandar, en toda la potencia del embuste, de las penas de esta tierra, a las inefables delicias del cielo. Lejos de nosotros aquellos que con su demencia religiosa son un estorbo para el bienestar y la libertad... Dios no es otra cosa que un fantasma inventado por el charlatanismo de unos cuantos malvados refinados, los cuales han torturado y tiranizado a la humanidad hasta el presente.

Afortunadamente, este fantasma va desapareciendo a medida que es examinado por la razón a la luz de la ciencia, y las masas desengañadas, después de haberse emancipado de tales aberraciones arrojan indignadas a la faz de los curas, esta estrofa del poeta:

**«Seas maldito Dios a quien
(hemos rogado
durante el frío del invierno y los
(tormentos del hambre;
pues en vano te hemos esperado
(largo tiempo
y nos has escarnecido, engañado
(y manteado.»**

Esperamos que el pueblo no se dejará burlar y mantener más, y que pronto llegará el día en el cual los santos y los crucifijos serán convertidos en astillas para encender el fuego en las cocinas los cálices y joyas convertidos en utensilios de utilidad general, las iglesias convertidas en salones de conciertos, teatros y locales para asambleas, y en el caso de que no se pudieran servir para este objeto, en graneros o cuadras para caballos. Y esto sucederá forzosamente cuando el pueblo estará ya cansado de soportar tanta maldad e infamia. Esta manera de proceder, sencilla y eficaz será naturalmente, la que producirá la revolución social y acabará, al par que con los curas

(Pasa a la 4.ª Página)

Guerra, a las siguientes Casas Comerciales, Guerra a

José M. Troncoso, José Iglesias, Stubenrauch y Cia.
L. L. Jacobs y Cosme Marino

¡COMPAÑEROS! Cumplid fielmente con el BOICOTT, que es la única arma que poseemos para defendernos de nuestros enemigos

Anécdotas

y escenas de la vida de Primo de Rivera

CONTADAS POR ALGUNOS DE SUS INTIMOS

Para los que no conocen ni de cerca ni de lejos al general Primo de Rivera, esta figura extraordinaria se presta a las más raras y caprichosas de las interpretaciones; para unos, el marqués de Estrella es un militarote a la antigua, de grandes bigotes y largo espadón, que hace vivir a España a toque de corneta, y para otros, uno de esos rancieros aristócratas, especie del señor feudal de horca y cuchillo, a quien los pecheros tenían que reverenciar para no verse colgados de una almena. Para tranquilidad de los desconfiados y celosos, debemos decir que el general es el hombre más llano, sencillo y afable que darse puede; cuando mira, no pone en sus ojos esa expresión de ferocidad temible de los héroes de cien batallas, y cuando sonríe, la boca carece de esa adustez que dan los mostachos chamuscados por la pólvora y enardecidos por las arengas. Alto, robusto, lleno de carnes pero sin alarmantes prominencias; la cabeza es casi redonda y anchas y estiradas las espaldas. Camina erguido, sin presunción y con cierto desenfado, que da una desenvoltura graciosa a la figura. No lleva cruces ni condecoraciones, a pesar de poseerlas por sus campañas en Filipinas y Marruecos; se limita a exhibir orgulloso—con un orgullo que es tradicional en la familia—las insignias de teniente general, los entorchados el bastón y el fajín.

El dulce y los soldaditos

Primo de Rivera es el Jerez de la Frontera. Allí nació, entre parras y olivares, bajo aquel cielo andaluz tan pródigo a las exaltaciones del espíritu. La vida pueblerina fué breve: por aquel tiempo, como hoy mismo todavía, la carrera eclesiástica y la militar, eran la tentación de las familias pudientes, Miguelito, chico precoz y pendenciero, más

se inclinaba a ser soldado que fraile. Sus inclinaciones belicosas se traslucían en mil peleas callejeras, a pedradas o mojicones, y su entusiasmo rayaba en la locura cuando veía pasar la tropa para misa, al son de las cornetas y el redoble de los tambores. Los soldaditos de plomo eran entonces arrinconados en las cajas, hasta que terminaba el desfile; luego volvían a aparecer de nuevo y libraban sobre la estufa las más recias y descomunales batallas de que en la historia hay noticias.

—¿Qué es lo que te gusta a ti más de todas las cosas?—preguntóle cierto día un jesuita que frecuentaba la casa.

El chico hizo un mohín gracioso y repuso sin vacilar: —Un merengue y un sable.

El religioso, para combatir aquella obstinación, y teniendo en cuenta el fin misionero de la ciencia didáctica, volvió a preguntar: —¿No te gustaría saber latín y griego?

El travieso muchacho contestó palmoteando alegremente: —Si con eso ganan muchas batallas, vamos... ¡enséñeme usted!...

Y como esto no era posible, por el momento, para que no llorara Miguelito, hubo que comprarle media docena de merengues y una caja nueva de soldaditos.

El vino, los toros y las mujeres

Ya mozo, Miguelito fué el hombre más divertido del mundo, sin que por ello se apartara un ápice de sus estudios militares. Cada vez que hacía una escapada de la academia, se iba a Sevilla como atraído por una fuerza irresistible; aquella ciudad medio morisca, medio cristiana, era algo ideal para pasar las vacaciones. Había allí de una manera exuberante, todos los placeres y alegrías, el vino, los toros y las mujeres, lo trágico si se quiere, por bello en medio de la embriaguez voluptuosa.

—No estás contento en Toledo?—le preguntó un día su

—Sí; estoy encantado de la vida militar, pero la ciudad del Greco no me gusta.

Don Fernando, que hubiera

sido capaz de defender con la punta de su espada la gloria de Theotocóuli, le reconvinó severamente:

—¿Qué tienes tú que decir del Greco?

Y el cadete, dando a sus palabras una expresión solemne,

exclamó:

—Que pintando tan largas las figuras, fué una lástima que no viviera en Sevilla; hubiera hecho crecer unos metros más la Giralda...

Concluirá.

Trabajadores

Nuestros camaradas permanecen aún todavía bajo los muros carcelarios



SALUD.

Trabajadores: hasta el momento nuestros camaradas siguen detenidos sin tener ninguna resolución de la Corte, pero si sabemos que el Boycott que le a declarado la Unión Sindical de Magallanes haciendo causa común con nuestra organización le esta haciendo mucho efecto a las casas matrices de Punta Arenas, tambien la Federación Obrera Local de acuerdo con la Unión Sindical de Punta Arenas, pidieron solidaridad internacional, dirigiéndose a las organizaciones del extranjero y del norte del país, donde embarcan sus mercaderías las casas Boycoteadas y tambien a los tripulantes de los vapores que tengan mucho cuidado de no embarcar ni desembarcar ningun bulto de mercaderías de dichas casas.

Los trabajadores afiliados a la Feración O. Local, siempre han mantenido muy en alto de ser hombre organizado y de hacerse respetar cuando sus derechos se ven amenazados por la canalla dorada, y hoy día más fuertes con la solidaridad que han respondido nuestros camaradas de Punta Arenas, mañana tambien responderán todas las organizaciones libertarias del mundo con el mismo jesto de solidaridad.

Por este motivo recomendamos a los trabajadores firmeza de no comprarle en dichas casas ni mandar a comprar por intermedio de otro, como así mismo no comprar a los comerciantes minoristas que se surten en di-

chas casas hasta que nuestros camaradas no tenga su libertad.

Trabajadores: nosotros que somos testigos de los sufrimientos que hoy día tienen que pasar las compañeras é hijos de nuestros camaradas presos por culpa de los comerciantes, calumniándolos miserablemente, imponiéndoles delito no cometido, ajenos nuestras conciencias y demostremósle que somos hombres de acción y no nos doblegamos ante nuestros eternos enemigos, así pagarán su infame proceder con nuestros camaradas.

Camaradas: esta batalla que estamos librando es a muerte, hasta que cierren sus puertas y a nosotros que nos lleven a la Cárcel porque hemos sido todos los trabajadores de la Región de Ultima Esperanza, creyendo los comerciantes que los únicos que los habían boicoteados eran los cuatro compañeros, ¡ah imbéciles! cuán equivocados estabais, cerebros atrofiados, en lugar de pensar con la cabeza pensabais con los pies, si queréis más víctimas los trabajadores de Ultima Esperanza están de pié, puedes calumniarlos si queréis.

¡Necesitamos solidaridad camaradas!

La Federación O. Local

Puerto Natales, 15 de Enero de 1925.

- BOICOT al pasquín « a Prensa» BOICOT -

Peste Religiosa

y sus mentiras, con los príncipes y burócratas y sus privilegios, y con los burgueses y su inicua explotación.

El día en que el pueblo consiga barrer a Dios y a sus lacayos, a los gobiernos y a sus sajonos y a los burgueses y a sus perros, ese día será libre y podrá ocupar el puesto que le corresponde en la sociedad y en la naturaleza.

FIN

LA LUCHA POR LA EXISTENCIA Y LA SOLIDARIDAD

Compañeros: En los reinos animal y vegetal la lucha por la existencia es un progreso, que todo el mundo lo ve y lo palpa, porque siempre la naturaleza, da el triunfo a quien tiene más aptitudes.

Ocurre todo lo contrario con el animal humano que vive en sociedad es decir; el paria. Encuentra desde su nacimiento ocupado los mejores asientos del banquete de la vida. Si no le ayudan en las primeras batallas de la vida su origen, su rango, su fortuna hereditaria, será condenado a poner sus fuerzas a disposición de los que poseen fortuna y a los que la sociedad garantiza el libre goce de sus bienes. Todos vemos diariamente que los que triunfan no son los mejores, ni los más capaces, sino los más vivos, los más poderosos, o los que han sido favorecidos por su posición social o bien por la flexibilidad de su carácter saben mejor que nadie acomodarse a la circunstancias. En esta lucha por la vida, sin cuartel, todas las desventajas están de parte de los parias, y solo por rara excepción logran algunos pobres salir de la miseria y ocupar algún puesto envidiable en la sociedad.

Este fenómeno es real; es perfectamente comparable a la lucha por la vida en la naturaleza; pero en la realidad también se lucha con armas de valor y muy desigual, pero estas armas de poder y valor, pensadlo bien, no sirven tanto en la lucha societaria como la instrucción y la convicción. Detestar la hipocresía, la falsedad y la envidia. Importa pues, igualar las probabilidades de éxito, y reemplazar la lucha por la unión, con convencimiento pleno y educación; luego después. presentad combate solidariamente por todos contra todos

los que puedan perjudicar a la humanidad; contra el hambre, el frío, la miseria, las privaciones, las enfermedades, la falta de trabajo, la vejez, los accidentes, y la muerte.

Hay que reconocer que esta es la mejor "ideología", aunque no sería posible una reforma radical. En cambio tendremos un mejoramiento de mucho progreso con resultados muy satisfactorios, pues nos llevaría, por una transición insensible, y a una solución completa de la cuestión social.

Camaradas: Convensance que son explotados que son esclavos que son carne de la fiera humana que son víctima de la ignorancia, que valen menos que un capón; A Udes, se les mata y se le deja tirados en el campo a disposición de los insectos, zorros etc; mientras que a un capon se le saca el cuero o la lana porque cuesta cuatro o cinco pesos, ven la diferencia que hay de un capon a un obrero, es muy notoria la diferencia! Por estas razones, obrero hacete consciente, educate, para defender, tu derecho, con convicción profunda, siendo educado no verás fantasmas en el camino del mañana y a los burgueses no los mirarás como dioses.

Miguel A. León

COMERCIANTE MINORISTAS Y BOLICHEROS

Ponemos en conocimiento de los Comerciantes Minoristas y bolicberos, que están surtiéndose en las casas boicoteadas por los trabajadores, se le tomará bien en cuenta y en la primera oportunidad se le señalará para que reciban su merecido por burlarse de aquellos que esplotan miserablemente con el veneno embrutecedor que se surten en las casas aludidas por mercaderías infectadas por el boicott,

Mira, comerciante minorista, piensa bien el gran mal que estas haciendo, tu, no tienes vida si la mano productora no te ayuda en comprarte tus mercaderías porque si el trabajador se abstiene de comprarte te morirás de hambre y cerrarías tu negocio y trabajarías como los que te mantienen ociosamente esperando detrás del mostrador al cliente.

Tu bolicbero eres enemigo por las dos partes una por que compras en las casas boicoteadas y otra por que con tu veneno embruteces al hombre más perfeccionado, tu te empeñas en darle sa-

lida a tus extósicos para poder atrofiar al trabajador y sacarle la última chaucha con tu risa hipócrita, dejando a hogares desolados por la miseria por culpa tuya, tu mereces el desprecio por ambas partes.

A LOS CAMARADAS ORGANIZADOS

Se pone en conocimiento de los compañeros organizados a esta Federación O. Local, que, en reunión última del Consejo Administrativo de ella, se acordó no dar cabida a Solicitadas en nuestro periódico «El Esfuerzo», mientras no vengán con el visto bueno de dicho Consejo Administrativo.

El Director.

Tesorería

Días y horas que el tesorero del Sindicato de Trabajadores estará en la Secretaria a disposición de los obreros que quieran cotizar.

Todos los Lunes y Viernes a las 8 p. m., y los Domingos de 9 a 11 a. m.

EL TESORERO

A LOS SUSCRIPTORES

Ponemos en conocimiento de los compañeros como así a las personas que simpatizan con nuestro vocero y que deseen suscribirse, pueden dirigirse a la Administración de «El Esfuerzo», Calle Bulnes.

«El Esfuerzo»

El precio de suscripción es el siguiente:

Por un año	12.—
“ seis meses	6.—
“ trimestre	3.—

Biblioteca

La Organización tiene abierta la Biblioteca los días Miércoles y Viernes de cada semana desde las 8 hasta las 11 P. M.

Permanente

Se le avisa a los trabajadores de la Región de Magallanes, que en Puerto Natales hay abundancia de brazos y que no se dejen sorprender por personas mal intencionadas.

AVISO

Todos los compañeros trabajadores del campo que deseen propagar el periódico obrero «El Esfuerzo» órgano oficial de la Federación O. de Puerto Natales, pueden pasar a la Administración de este periódico a retirar los que sean necesarios

Campo Sindical

Sindicato de Metalúrgicos

Este sindicato tiene reuniones el 2.o y el último Jueves de cada mes, a las 8 p. m.

El Secretario.

Consejo Administrativo

Pone en conocimiento que sus reuniones se efectuarán todos los Miércoles a las 8 p. m.

El Secretario Jeneral.

Sindicato de Trabajadores en General

Pone en conocimiento a sus afiliados que sus reuniones serán todos los Lunes a las 8 p. m.

El Directorio se reúne todos los Viernes a las 8 P. M.

El Secretario.

Sindicato de Carreros

Este sindicato tiene reuniones los días 1.o y 15 de cada mes a las 10 a. m.

El Secretario.

Sindicato de Jente de Mar y Playa

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a este Sindicato que según último acuerdo, los compañeros que no asistan a las reuniones se les castigará en las próximas faenas. Las reuniones serán los días 15 y 1.o de cada mes a las 8 P. M.

El Secretario.